



Instituto
de arte
contemporáneo

El proyecto Tabakalera, paralizado

Publicado 02-07-2010

Muñoz dimite por los recortes en el proyecto de Tabakalera

Renuncia «por coherencia» con el plan que ha defendido hasta el momento y lo sustituirá temporalmente la gerente

El Mundo, 22/05/2010

Mikel Otaegi, San Sebastián

«Por coherencia con el proyecto que he venido defendiendo a lo largo de estos años y por compromiso con los conceptos y las ideas que hemos desarrollado, con las personas e instituciones que hemos implicado en el proceso», el director general de Tabakalera, Joxean Muñoz, dimitió ayer en la reunión celebrada por el consejo de administración, tras los cambios pactados por las tres instituciones en el proyecto del centro, que suponen una drástico recorte del proyecto. De nada sirvió que, según fuentes del Ayuntamiento de San Sebastián, los entes miembros de Tabakalera trataran de convencerlo de que abandonara su decisión: era irrevocable, el proyecto ya no era lo que él se había comprometido a realizar. Desde el Gobierno vasco explicaron que es una dimisión que, aunque el mismo jueves, día en el que se tomó la decisión de «redimensionar» el proyecto, se rumoreara la posibilidad de su abandono, les cogió con sorpresa: hace un mes se había revalidado su contrato con la posibilidad en el horizonte de que se llevaran a cabo algunos cambios en el plan inicial. El diputado general de Gipuzkoa, Markel Olano, lamentó «profundamente» la «pérdida de capital humano» que supone la dimisión de Joxean Muñoz, y explicó que el ya ex director general creía que «la reestructuración que se aborda de aquí a fin de año requiere de una nueva persona y de un nuevo perfil».

Olano indicó que, durante este periodo transitorio, los responsables de Tabakalera podrán contar con la figura de Muñoz, ya que «él mismo se ha prestado a que no exista ningún tipo de vacío en la gestión del centro», y concretó que, en este tiempo, la actual gerente, Mirian Anitua, asumirá «una parte importante de las funciones del director general». Aseguró, asimismo, que Gobierno y Diputación ya estaban «considerando» la necesidad de sentarse «a reflexionar sobre un posible redimensionamiento» del proyecto antes de esta semana, pero reconoció que el alcalde de San Sebastián, Odón Elorza, a través de una entrevista en El Diario Vasco el pasado domingo «lanzó al ruedo la cuestión», al afirmar que el proyecto tenía que paralizarse durante un tiempo. Joxean

Muñoz tuvo conocimiento del contenido de la entrevista el mismo domingo de su publicación y las declaraciones del alcalde, según afirmó, suscitaron «una enorme preocupación y han generado una situación muy delicada para el futuro» de Tabakalera.

Por su parte, Elorza, que también lamentó la marcha de Muñoz, volvió a defender ayer la decisión de «redimensionar» el proyecto, afirmando que quien se niegue a entenderlo «se está equivocando, porque desconoce la realidad de las cosas. Se ha tomado la decisión correcta. Es como los partidos de fútbol, dura 90 minutos: el gol que se mete en el último segundo también vale. Aunque se meta fuera de tiempo, si el árbitro lo consiente». El diputado general, Markel Olano, explicó que «es muy probable» que «se paralice» la demolición que iba a comenzar en breve, aunque esto «no significa que los tiempos de ejecución de la obra se modifiquen». La semana que viene tendrá lugar una nueva reunión del consejo de administración para seguir redefiniendo el proyecto Tabakalera. Por ahora, según el Gobierno vasco, la elección de un nuevo director general definitivo que comande el proyecto se ha relegado a un segundo plano, por las dificultades que podría suponer alcanzar el consenso entre las partes.

Cancelada la agenda del mes

>El centro Tabakalera de San Sebastián, futuro espacio Internacional de Cultura Contemporánea, anunció ayer que suspenderá todas las actividades que estaban previstas para los próximos días hasta final de mayo.>

En un comunicado, Tabakalera señaló que todas las iniciativas previstas entre el 22 y el 29 de mayo fueron canceladas con motivo del «inicio de las obras de renovación arquitectónica del edificio». De este modo, se suspenden las visitas guiadas para conocer el inmueble y el proyecto arquitectónico, una pequeña exposición de vídeos, talleres infantiles de arquitectura, una actuación de Ornitarrinkus y una fiesta de despedida.